

# Der Samariterverein – Helfer nicht nur in der Not

VERSCHIEDENE ORGANISATIONEN BILDEN IN ZERMATT GEMEINSAM EIN FUNKTIONIERENDES RETTUNGSSYSTEM ZUR HILFELEISTUNG VON PERSONEN



Seit Bald 40 Jahren ist der Samariterverein in Zermatt aktiv.

**EG** Der Samariterverein Zermatt ist seit 1974 aktiv und feiert nächstes Jahr sein 40-Jahr-Jubiläum. Der Verein setzt sich aus Laien zusammen, die an der Versorgung und Betreuung von Patienten interessiert sind und Veranstaltungen durch den Betrieb eines Samariterpostens unterstützen. Die rund 40 Mitglieder treffen sich monatlich im Vereinslokal im Haus Spirit, wo sie durch die Kursleiter instruiert und geschult werden.

## Die Aufgaben der Samariter sind vielfältig

### Veranstaltungen

Fünfzehn bis zwanzig Mal pro Jahr stellt der Samariterverein im Auftrag von verschiedenen Veranstaltern seine Dienste für Events wie den Zermatt Marathon, Folklorefestival, Fasnacht usw. zur Verfügung.

Diese Posten werden von Samaritern betreut und dienen der Erstversorgung von Patienten. Behandelt werden vor allem Schürfungen, Verstauchungen, Magenbeschwerden, Schnittwunden, Holzsplitter in der Haut bis hin zu Kreislaufzusammenbrüchen. Je nach Art der Verletzung muss der Patient zum Arzt oder zu anderen Rettungsdiensten gebracht werden. Im Jahr 2012 waren die Samariter circa 120 Stunden auf dem Postendienst, was über 600 Mannstunden ausmacht.

### Lehrreiche Kurse

Beim Samariterverein kann man den Nothilfe- und Samariterkurs besuchen. Viele von Ihnen können sich bestimmt noch an das Beatmen der Phantompuppe erinnern. Insgesamt haben bisher über 2500 Personen den Nothilfekurs und über 600 Personen den Samariterkurs bei uns besucht. Der Nothilfekurs ist Grundvoraussetzung für das Erlangen

des Führerscheins. In diesem Jahr wird noch folgender Nothilfekurs angeboten:

– Nothilfekurs 5, Beginn am Dienstag, 24. September 2013  
Der Samariterkurs wird für die Skilehrer- und Bergführerausbildung verlangt. Der nächste Samariterkurs beginnt am Dienstag, 5. November 2013. Die aktuellen Kurse sind im Schaukasten beim Vereinslokal angeschlagen.

### Blutspendenaktion

Die Blutspendenaktion vom Roten Kreuz wird durch den Samariterverein unterstützt. Dabei sind mindestens zehn Samariter für das Blutdruckmessen, das Verbinden nach der Blutentnahme, das Einpacken der Blutspenden und die Abgabe der Spenderverpflegung im Einsatz. Seit Beginn dieser Aktion wurden in Zermatt über 5500 Blutspenden entgegengenommen. Im Durchschnitt sind es circa 100 Spenden pro Aktion. Die nächste Blutspendenaktion findet am 9. September 2013 statt.

### Neumitglieder willkommen

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Kommen Sie doch zu einer unserer monatlichen Übungen im Vereinslokal vorbei. Für einen persönlichen Kontakt melden Sie sich bei unserem Präsidenten Peter Steffen (027 967 15 34 oder [steffen.zermatt@bluewin.ch](mailto:steffen.zermatt@bluewin.ch)). Der Samariterverein wünscht Ihnen ein verletzungsfreies Jahr und freut sich, Sie bei der einen oder anderen Veranstaltung anzutreffen.

PS. Sie dürfen uns auch ohne «Verletzung» auf dem Samariterposten besuchen und wir geben Ihnen gerne Auskunft.